



"La administración más cercana al ciudadano: el Ayuntamiento"

Hace pocas semanas, en La Coruña, se reunieron en asamblea general, de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), más de 1.500 alcaldes de toda España y de todos los partidos para tratar de los problemas que afectan a los municipios. Desde estas líneas, el Grupo Municipal Socialista quiere mostrar su total apoyo y aprobación a todas las consideraciones, resoluciones y acuerdos de los representantes municipales en dicha asamblea.

La filosofía que nos lleva a asumir lo que allí se dijo no es otra que la del título de este artículo: la administración pública que está más próxima al ciudadano es su Ayuntamiento. Es a éste, y no a otro, donde el ciudadano puede acudir, y de hecho acude, en primer lugar cuando tienen algún problema o asunto relacionado con la cosa pública: desde el que tiene un bache en su calle, hasta el que busca trabajo, pasando por el que tiene alguna cuestión con sus hijos en el colegio. Y esto es así, paradójicamente, cuando los Ayuntamientos, dentro de las administraciones del Estado (central, automática y local) es la que menos competencias -poder- tiene y la que de menos financiación -dinero- dispone.

Desde la recuperación democrática municipal, en abril de 1979, los Ayuntamientos no han parado de prestar más y mejores servicios a sus vecinos en todos los órdenes: en el urbanismo, en el sanitario, en el cultural, en el medio ambiente, en otros servicios comunes (agua potable, alumbrado, cementerio...) etc., etc. Ninguna otra administración, ni la automática ni la central, que la municipal puede dar todos esos servicios de una manera directa y económica a sus vecinos. Esto es así por la sencilla razón de que nadie está más cerca de sus vecinos, ni nadie puede evaluar mejor los costos de los servicios que su Ayuntamiento; es decir, desde el Municipio se puede administrar claramente con más ahorro y más eficacia.

Sin embargo, los Ayuntamientos, a pesar de

toda la prestación de servicios que realizan, de cada 100 pesetas de ingresos que globalmente tengan todas las administraciones públicas, sólo gastan directamente 12 pesetas, las otras 88 pesetas las gastan entre las administraciones central y autonómica. Y esto no es nada lógico por aquello del ahorro y la eficacia que decíamos antes. Cuando la democracia es profunda, como ocurre en muchos de los países de nuestro entorno, lo más lógico es que el poder central, de esas 100 pesetas, administre unas 50 pesetas, el autonómico 25, y el poder municipal otras 25 pesetas. Y hacia esto hay que avanzar.

Así pues, como se dijo en La Coruña, es necesario un pacto municipal entre el Gobierno, las comunidades autónomas y los municipios para redefinir sus competencias y dotar a los ayuntamientos de un auténtico poder en el Estado de las autonomías, pacto que consiga un reparto equitativo del gasto en función de los servicios prestados.

Grupo Municipal Socialista



Izquierda Unida, la oposición de izquierdas crítica, real y constructiva

Los ciudadanos de Miguelturra que conducimos un vehículo estamos sufriendo la nueva ordenación del tráfico que ha entrado en vigor hace pocas fechas; si el anterior plan de tráfico tenía algunas deficiencias importantes, el que se ha puesto en marcha es el mayor error cometido por el equipo de gobierno en los últimos tiempos.

Esta ordenación del tráfico tiene su origen, según los responsables del Ayuntamiento, en el nuevo recorrido que tiene que efectuar el autobús de Miguelturra para efectuar las nuevas paradas. Como todos recordamos el Grupo Municipal de IZQUIERDA UNIDA propuso hace tiempo la instauración del BONOBUS para solventar el verdadero problema económico que suponía el precio del autobús, y que posteriormente reivindicaron varias asociaciones del pueblo. Se mantuvo una reunión con el Alcalde para exponerle el problema y posteriormente se aprobó por todos los Grupos Políticos que mantuviese una reunión con el gerente de la empresa de autobuses.

De la citada reunión salió el acuerdo de las paradas nuevas en el interior del pueblo, que lo único que nos están

ocasionando son problemas innecesarios, porque si se hubiese adoptado la verdadera solución al problema con la instauración del Bonobús, que disminuyese el precio del billete, no tendríamos en marcha este nefasto plan de tráfico.

Asimismo queremos informar que el compromiso adquirido por el Sr. Alcalde de explicar en una reunión el contenido del acuerdo, a los grupos políticos y asociaciones que presionamos para que se abordase este grave problema, no se ha producido.

IZQUIERDA UNIDA, en el anterior número explicaba que uno de los elementos que diferencia a un Ayuntamiento de otro, es la participación que se da a los diferentes grupos políticos en la toma de decisiones y la capacidad de recoger sus sugerencias y alternativas. Pues bien, con IZQUIERDA UNIDA no se ha contado para que pudiésemos aportar las sugerencias y alternativas que tenemos al nuevo plan de tráfico.

En otro orden de cosas, queremos hacer referencia a los acontecimientos que se están produciendo en el Parlamento de la Nación y que nos afectan a todos los ciudadanos del Estado, que son los acuerdos y reuniones que están celebrando los responsables políticos de los dos Partidos mayoritarios PSOE y PP. Los compromisos adquiridos en "secreto" entre el Sr. González y el Sr. Aznar, han propiciado que el tan deseado y esperado debate de los Presupuestos Generales del Estado fuese un pleno muy tranquilo, siendo la única voz crítica la de IZQUIERDA UNIDA por el retroceso que supone para los trabajadores la aprobación de los mismos.

Se constata por tanto el llamado "noviazgo" entre el PSOE y el PP, que en voz de Jauregui, dirigente del Partido Socialista, produjeron "un ataque de cuernos" entre los nacionalistas vascos y catalanes, que tan buenas relaciones mantenían con el PSOE. Todo esto echa abajo el argumento que el Grupo Municipal Socialista exponía en su artículo anterior, criticando la actitud del Partido Popular; cuando no se tiene unos principios sólidos y una política definida, se buscan apoyos y amigos en todos los sitios, sin importarles la opción política que representan (derecha o centro derecha nacionalista).

La lógica política aconsejaría que el PSOE, que se autodenomina como un partido de izquierda, hubiese mantenido reuniones con IZQUIERDA UNIDA para llegar a acuerdos que posibilitasen una salida ordenada y equilibrada de la crisis, evitando que la carga de la crisis recaiga exclusivamente en los trabajadores. Pero eso en estos momentos, es "pedir peras al olmo".

Grupo Municipal de Izquierda Unida

CARTAS

¡Fe de erratas!

Por error de transcripción, en nuestro boletín de Noviembre, sección cartas, en la firmada por J. Cañizares, titulada "Al compañero Manolo" se decía: "... Izquierda Unida no es un partido sino una coalición, sin perder sus propias señas de identidad...".

El texto exacto de ese párrafo era el siguiente:

"1º Que aunque ya es conocida tu antipatía hacia los comunistas estos comentarios tuyos se pasan de castaño oscuro y sin ánimo de ofenderte quiero aclararte que Izquierda Unida no es un partido sino una coalición de partidos situados políticamente a la Izquierda del PSOE y que el Partido Comunista es parte integrante de esta coalición, sin perder sus propias señas de identidad, aclarando esto verás que nadie ha cambiado de partido y mucho menos de ideas".

"Fiestas embaucadoras para la juventud"

Todos hemos podido ver en días pasados las paredes de nuestro pueblo plagadas de carteles con titulares tales como: "FIESTA DEL ALCOHOL" o "FIESTA DEL EX-TASIS". Estos carteles, sufragados y promovidos por discotecas o discobares de la localidad, aunque no es sólo aquí donde se ven cosas parecidas, deberían poner en guardia a padres, educadores, autoridades, intelectuales, medios de comunicación, etc.; en definitiva, toda la sociedad debería rebelarse contra estas muestras de desatino social, porque es toda la sociedad en su conjunto la que paga a posteriori las consecuencias de tales barbaridades.

¿Cómo podemos quedarnos cruzados de brazos cuando inundan nuestros pueblos, por un interés particular -beneficios-, de publici-

dad a la vista de niños incitando al consumo de drogas -alcohol y éxtasis-? ¿Cómo, cuando el alcohol, por ejemplo, provoca el 40% de los 7.000 muertos anuales en accidentes de tráfico, y uno de cada tres tiene menos de 25 años? Tal vez cuando reaccionemos sea demasiado tarde. No podemos hacer lo que el avestruz que esconde la cabeza debajo del ala cuando ve problemas.

¿Qué futuro social nos espera, sobre todo a los más jóvenes, ante actitudes tan disparatadas como la de dichos carteles?

Entre TODOS, debemos decir:

¡BASTA YA DE TANTA
INSENSATEZ!

L.A.N.
D.N.I. 5.895.046

CONCURSO:

¡Adivina qué es!

"MIGUELTURRA EN EL RECUERDO"



Si crees conocer a qué calle corresponde la fotografía, envía una carta con la respuesta y tus datos personales.

Entre todos los acertantes se sorteará un obsequio de cerámica, con motivo carnavalero.